

Manahoana Madagasikara

Madagaskar



Die kleine Insel, mit über 22 Millionen Einwohnern, liegt im Indischen Ozean südöstlich von Afrika und ist durch den Kanal von Mosambik vom Festland getrennt. Vor ihrer Unabhängigkeit 1960 befand sich Madagaskar unter französischer Kolonialmacht. Zu den Amtssprachen gehören heute Französisch und Malagasy.



ONG Manda

Diese Nichtregierungsorganisation (NRO) hat ihren Sitz in der Hauptstadt Antananarivo und unterstützt Straßenkinder. Seit 1999 leitet sie nun fünf Projekte in Selbstverwaltung:

- die Sozialstation (Tsiry)
- die Näh- und Webwerkstatt (Vony)
- die Tischlerei (Felana)
- das Übernachtungsprojekt (gîte de nuit)
- das Einschulungsprojekt (scolarisation)

Unterstützung erhält ONG Manda sowohl im finanziellen als auch im organisatorischen durch die deutsche NRO *Zaza Faly e.V.* mit Sitz in Berlin.

Praktikum

Im Projekt hatte ich Aufgaben sowohl im kreativen als auch im medizinischen Bereich:

- tägliches arbeiten in der Krankenstation im Tsiry, dazu zählten Aufgaben wie das Verarzten von kleinen Blessuren und Anlegen von Krankenakten
- zweimal in der Woche gab ich den Kindern und Jugendlichen von Vony und gîte de nuit Tanzunterricht
- Gründen einer *Kreativwerkstatt* im gîte de nuit, die einmal wöchentlich angeboten wurde

Zusätzlich besuchte ich regelmäßig einen Sprachkurs, der von ONG Manda angeboten wurde.

Studienprojekt

Die Kombination meiner Aufgabenbereiche schaffte mir einen Einblick in das Alltagsleben der Kinder und Jugendlichen. Daher fokussierte sich mein Studienprojekt auf das Leben der Straßenkinder und ihrer Stellung in der Gesellschaft.

- Ursachen und Einflüsse
- kulturelle Konzepte / Kindheitskonzept im Sozialsystem
- Bildung
- Rolle von Organisationen / ONG Manda



Rahwa Y. Solomon

